

AACHEN CIUDAD FANTASMA

ARRESTADO



Almirante Horthy, de quien se dice que fué arrestado por la gestapo e internado en Alemania. Horthy logró sacar de Hungría un millón de dólares por medio de su hijo.

EL SILENCIO, LA HEDIONDEZ Y LA DESVASTACION CABALGAN POR LAS CALLES SACUDIENDO CON SU HALITO LOS POSTIGOS DE LAS VENTANAS DESTROZADAS. — CABALLOS HAMBRIENTOS ENLOQUECIDOS POR LAS EXPLOSIONES CORREN Y CAEN POR SOBRE LOS ESCOMBROS. — PERROS A LOS QUE EL MIEDO HA HECHO PERDER LOS SENTIDOS VAN JUNTO A LAS PAREDES AULLANDOLE A LOS FANTASMAS

Las tropas norteamericanas ocupan hoy la mayor parte de Aachen, pero los combates de casa en casa han destruido residencias hermosas los elegantes edificios, las tiendas y los barrios pobres. — Por doquier los cadáveres de los alemanes parece como si pidieran protección aún después de muertos. — Enmarañadas madejas de cables y alambres estorban el paso y los quebrados postes del alumbrado se mezclan con ladrillos, vidrios, basura, relojes, muebles y objetos pequeños que saltaron de los hogares a causa de las terribles explosiones. — La llovizna se cuela por el techo del destrozado edificio donde los médicos instalaron un puesto de socorros

LA CIUDAD DE AACHEN ESTA SILENCIOSA Y COMO EMBRUJADA. LOS CIVILES SON INVISIBLES Y LOS SOLDADOS APARECEN Y DESAPARECEN COMO FANTASMAS. — ES COMO VIAJAR EN UNA PESADILLA BUSCANDO A ALGUIEN SIN NOMBRE QUE SE HA PERDIDO Y A QUIEN NUNCA HE-MOS VISTO, PERO QUE TENEMOS QUE ENCONTRAR

AACHEN, 17 UP.—Tropas norteamericanas ocupan hoy una grande parte de las humeantes ruinas de Aachen. Los combates de casa en casa han destruido hermosas residencias, elegantes edificios de departamentos, pequeñas tiendas y barrios pobres. La guerra lo ha igualado todo dejando solo escombros grises salpicados de rojo. Se ven por (Pasa a la Página 6)

STILWELL



General Joseph Stilwell, quien anuncia la destrucción de un convoy japonés en aguas del Mar de China. El convoy fué destruido cuando se refugiaba en Hongkong.

ESPAÑA CERRO SUS FRONTERAS CON FRANCIA

LA GUERRA CIVIL SE DESATO EN HUNGRIA

EL NUEVO GOBIERNO HUNGARO DECRETO LA LEY MARCIAL

Atenas está materialmente empapelada de retratos de Stalin

EL PARTIDO MAS FUERTE DE GRECIA EL EL COMUNISTA

El primer ejército húngaro, compuesto de 10 divisiones avanza por las llanuras húngaras entre el Danubio y el Tisa, buscando la liberación de Budapest

MURIO RUFINO BLANCO FOMBONA



SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 17 DE OCTUBRE DE 1944

Continuaba hoy la batalla de Formosa

OPERANDO EN CONJUNTO CON ASALTOS DE LA ESCUADRA DEL ALMIRANTE NIMITZ, SE REPORTA Q' LA FUERZA AEREA HUNDIO AYER UN CRUCERO JAPONES DE LA CLASE "NATORI"

PROBABLEMENTE SE HUNDIO OTRO CRUCERO Y SE DAÑO O DESTRUYO A OTROS BARCOS ENEMIGOS CON UN TOTAL DE 48 MIL TONELADAS



ALMIRANTE CHESTER W. NIMITZ Comandante de la Escuadra de los Estados Unidos en el Pacífico

TAMBIEN SE INFORMA QUE SE HICIERON IMPACTOS DIRECTOS EN OTRO CRUCERO Y UN DESTROYER

OTROS NAVIOS CON UN TOTAL DE POR LO MENOS 32 MIL TONELADAS FUERON HUNDIDOS Y OTROS CON DIECISEIS MIL TONELADAS DAÑADOS

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

Sensacionales documentos publicará mañana LA TRIBUNA

SE TRATA DE LA DECLARACION RENDIDA ANTE EL JUEZ INSTRUCTOR POR LOS EXILADOS NICARAGUENSES EDMUNDO CHAMORRO, ALBERTO NOGUERA GOMEZ Y EL CORONEL ALEJANDRO ALFARO. — ESA DECLARACION FUE RENDIDA ANTE ESA AUTORIDAD JUDICIAL EN LA NOCHE DEL MISMO SABADO QUE FUERON TRAIADOS A LA CIUDAD DE ALAJUELA. — TAMBIEN APARECEN LAS DECLARACIONES DE OTROS ELEMENTOS

Se nos ha comunicado que nuestro colega LA TRIBUNA, en su edición de mañana, dará a la publicidad sensacionales documentos en relación con los sucesos que se suscitaron con motivo de la revuelta de nicaraguenses, al mando del general Noguera Gómez, en la frontera Norte. Se trata de la declaración rendida ante el señor Juez Instructor de dichos sucesos, por los exilados nicaraguenses Edmundo Chamorro, Alberto Noguera Gómez y el coronel Alejandro Alfaro. Dicha declaración fué rendida ante esa autoridad judicial en la noche del mismo sábado en que fueron trasladados a la ciudad de Alajuela. También se nos ha informado de que conjuntamente aparecen las declaraciones de otros elementos.

EL Dr. RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA SE VA EL DOMINGO 22 DEL CORRIENTE

A LAS 11 HORAS, TOMARA UN AVION QUE LO CONDUCIRA A LOS ESTADOS UNIDOS

EL EX-PRESIDENTE QUE LLEVO A FELIZ TERMINO EL ARREGLO LIMITROFE CON PANAMA; EL FUNDADOR DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL; EL AUTOR DE LAS GARANTIAS SOCIALES, DEL CODIGO DE TRABAJO, DE LOS SEGUROS SOCIALES, DE LA LEY DE ESQUILMOS, DE LA LEY QUE PROTEGE A LOS PARASITOS, Y DE TANTAS OTRAS LEYES TRASCENDENTES, SERA DESPEDIDO POR EL PUEBLO COSTARRICENSE.

El Doctor Calderón Guardia está siendo víctima de una campaña infame, que es la forma como se vengan de él los enemigos del pueblo costarricense.

EL PUEBLO VA A DEMOSTRAR QUE LA OBRA SOCIAL DE CALDERON GUARDIA HA SIDO COMPRENDIDA Y QUE NO HABRA FUERZA HUMANA CAPAZ DE DESPEZARLA.

A LAS 8 Y 30 A.M.

EL DOMINGO 22 DE INCIARA EL GRAN DESFILE DE DESPEDIDA EN LA PLAZOLETA DEL PACIFICO. — CALDERON GUARDIA IRA A LA CABEZA DE LA MANIFESTACION HASTA EL AEROPUERTO.

No se trata de política electoral! Se suplica no hacer manifestaciones de esa índole! Se trata de demostrarle a un gran costarricense que el pueblo no lo abandona.

EL COMITE ORGANIZADOR



BILLAR - BILLAR - BILLAR
HOPPE - PETERSON

HOY MARTES 17. - A las 9 P. M. ULTIMA PRESENTACION DE ESTOS COLOSOS con este brillante programa:

Partida a 150 tantos al cuadro 18-1 el señor Hoppe contra nuestro estilista nacional Gabriel Vargas (Sensacional)

Partido a 25 tantos a tres bandas el señor Hoppe contra el señor Figueredo nuestro gran jugador a tres bandas. (Interesantisima).

El señor Peterson luciendo sus habilidades en la fantasia al billar y al pool. - EVENTO QUE MARAVILLA A LOS ESPECTADORES.

ESTA SERA LA ULTIMA OPORTUNIDAD QUE SE LE PRESENTA AL PUBLICO PARA CONOCER Y ADMIRAR A LAS DOS FIGURAS MAS DESTACADAS DEL BILLAR DEL MUNDO

PRECIOS REBAJADOS: Primera Fila... C 5.00 - Balcón... C 3.00 - Gradería... C 2.00

DESPEDIDA DE LOS CAMPEONES WILLIE HOPPE Y CHARLES C. PETERSON

TOME COCA - COLA BIEN FRIA

FEDERACION NACIONAL DE BILLAR

LO DESVALIJARON DE OCHOCIENTOS COLONES

HABLARA DON JENARO MORA GRANADOS

EN UNA VEHEMENTE ALOCUCION, DON JENARO MORA GRANADOS SE DIRIGE A LAS MUJERES QUE VIVEN EN CASAS DE CITAS

Para ULTIMA HORA, dice al principio de su artículo— periódico generoso que habrá de ayudarnos en esta empresa. Y vayan para él y por anticipado mis más expresivas gracias

Para ULTIMA HORA, periódico generoso, que habrá de ayudarnos en esta empresa. Y vayan para él y por anticipado, mis más expresivas gracias.

Hace poco hice un Hamamienito a todos los buenos hijos de

Costa Rica, no haciendo excepción entre hombres y mujeres, pues se trataba de una situación puramente de orden económico para solventar dificultades, las cuales en su debido tiempo mencioné, habiendo tenido la honda satisfacción de que no vi defraudadas ni fallidas mis buenas esperanzas.

Hoy, lleno del espíritu de nuevos bríos, por los pequeños éxitos alcanzados, ya que nadie se fijó en la triste figura que hizo tal llamamiento, sino únicamente en los fines que se perseguían, tengo, repito, lleno de entusiasmo y del más profundo optimismo, que dirige tan sólo a las mujeres.

Quiero que todas las mujeres de Costa Rica, oigan mi voz. No van a oír, desde luego, a aquel Mesías que dejó oír su voz en el desierto, y a cuyo paso las multitudes se agolpaban, disputándose cuál será el primero en tocar la orla de su vestido. No van, siquiera, a oír a un profeta, que inspirado por lo Alto, vaticinaba para los pueblos, venturas o desgracias. Van a oír, pues, al más humilde de todos los hijos de Costa Rica. Van a oír al más oscuro ciudadano, pero en el cual queda siquiera un poquito de la moral, que orra fuera la base fundamental de nuestra Patria.

Mujeres de Costa Rica que me escuchéis. Mujeres de todos los tamaños, colores, razas, o creídos religiosos, que profeséis. Mujeres de todas las condiciones, ricas o pobres, tanto las de alto abolengo, como las más humildes campesinas, para mostrarlas hablo. Sois, en fin, mujeres en quienes el Creador puso en la mayoría de los casos, mayor comprensión que en los hombres. Desprovistas ustedes de ese egoísmo malsano, estáis en condiciones de asimilar todo lo bueno. Pero a las que tengo que dirigirme con el énfasis más vehemente de mi vida, es, a las mujeres que habitan las llamadas casas de citas. Vosotras sabéis que hay un periódico que se llama "Mujer y Hogar". De ese pe-

riódico salió para ustedes, aunque muchas de vosotras lo ignoréis, la primera luz que tiende a vuestra redención. Una mujer que allí trabaja, como mujer al fin, y que siente como vosotras, hizo para ustedes una muy sabia y santa defensa. Ella tenía razón.

Dicho periódico, "Mujer y Hogar", se puede conseguir en los altos de La Magnolia, subiendo por una escalera que quita por la Avenida Central. Pues bien, ese periódico es dirigido por mujeres, que allí en un humilde rinconcito, porque estas bellas criaturas son como las violetas que escondidas tras verde follaje, exhalan el delicioso perfume con que la sabia Naturaleza quisiera dotarlas.

Estas lindas mujeres, digo, trabajan en silencio. Pero trabajan porque lo poquito que nos queda de moral en Costa Rica, no se pierda.

Me dió tristeza que conversaba con un amigo en estos días, con un amigo que lee mucho, hasta escritor de renombre que ha escrito varias obras, y me dijo que no conocía el periódico "Mujer y Hogar", que no sabía que existiera tal periódico. Eso no debe ser. Todos en Costa Rica deben saber que existe el clarín de las avanzadas de a moralidad. Porque, repitanoslo en Costa Rica y allá donde se encuentre que tiende a extinguirse, tanto en los hombres, como en las mujeres. Pero ahí está "Mujer y Hogar", para hacer revivir esos principios, que son la base del bienestar, tanto en el orden económico como en el social.

Y me refería, antes, a las mujeres que habitan las casas de citas. Esas mujeres viven en esas casas, no propiamente llevadas por un instituto puramente sexual. Las hay lindas y bellas, con una alma más blanca, que muchas que a diario comulgan y que todo el día se golpean el pecho con una piedra. Conozco a algunas de ellas, porque en mi oficio he tenido oportunidad de visitarlas, y todas ellas, sin excepción, son mujeres

BRAULIO ALVAREZ, DE SAN JOSESITO DE ALAJUELA, FUE VICTIMA DE UN FORMIDABLE CARTERAZO QUE LO DESPOJO DE OCHOCIENTOS COLONES EN EFECTIVO

Tuvo lugar el sensacional carterazo en los alrededores del Mercado Central, pero poco después los timadores que eran dos, cayeron en poder de las autoridades

Ocurrió ayer un sensacional carterazo en las inmediaciones del Mercado Central, habiendo resultado víctima un campesino de San Josesito de Alajuela, a quien se le sustrajeron nada menos que ochocientos colones en efectivo.

Dichosamente, el carterazo fu-

descubierto a tiempo, por lo que las autoridades operaron enseguida, logrando detener a dos maleantes y conocidos sujetos en esta clase de delitos, a quienes se encontró todo el dinero intacto. No habían tenido tiempo de gastar nada.

REUNION EN LOS SALONES DE LA RERUM NOVARUM

MAÑANA SE CELEBRARA UNA REUNION EN LA RERUM NOVARUM A LA CUAL ASISTIRAN EMPLEADOS PUBLICOS DEL SINDICATO AFILIADO A ESA CENTRAL

La reunión es con el objeto de pedir al gobierno en acción conjunta que se les aplique el decreto que fija los salarios mínimos para los trabajadores de San José

Mañana Miércoles a las 7 y José

30 de la noche se celebrará una reunión en los salones de la "Rerum Novarum" a la cual asistirán los trabajadoras de las dependencias oficiales organizados en sindicatos afiliados a dicha Central Sindical con el objeto de pedir al Gobierno en una acción conjunta que se les aplique el decreto que fija los salarios mínimos para los trabajadores de la provincia de San

Esta petición de los trabajadores tiene gran importancia si tomamos en cuenta que ahora el Congreso acaba de pasar el proyecto de aumento para los empleados públicos que ganan menos de C 300.00 por mes.

Concurridísima se verá esa reunión ya que se trata de un asunto de vital importancia para su vida económica.

dignas de mejor suerte. El destino a veces cruel, las empujó a esos centros, pero ellas esperan ansiosas su redención. Es que el estómago aguijonea. Es que hay que vestir, y ellas necesitan comer y vestirse. Día ha de venir en que se procure a estas mujeres trabajo honesto y remunerado, y en que también los hombres seamos más comprensivos, porque muchas de ellas son llevadas a esas casas, por haber fracasado en sus matrimonios. Por eso está ahora "Mujer y Hogar", para enseñar a nuestras mujeres, para adiestrarlas en todos los menesteres del hogar. Pero hay que comprar "Mujer y Hogar", hay que tomar una suscripción de dicho periódico, porque estas buenas almas que tan silenciosamente trabajan, pero con tanto provecho y con tan altas miras, también necesitan comer, también tienen sus obligaciones.

Yo quiero que al menos en la

presente semana, ninguna mujer de Costa Rica, y menos de las de citas, se quede sin comprar el periódico "Mujer y Hogar", que sale los jueves. Allí pueden encontrar, que si en mala hora todo el rigor de las leyes, cayó únicamente sobre ellas, porque así es la justicia de esta tierra, y que siempre quedará en un rinconcito del corazón de un ser racional, la suficiente entereza para decir sin ambages y a los cuatro vientos, que hay una ley Divina que nos cobija por entero y por iguales partes, tanto a los hombres como a las mujeres.

Suscribirse a "Mujer y Hogar" equivale a tomar bonos, donde los intereses se redoblan al ciento por ciento. Y al resumen será, que nuestra patria verá brillar de nuevo esa moralidad que tanto nos hace falta para nuestro bienestar.

En otra continuará.

JENARO MORA GRANADOS



- EXCL. Intra-Prensa 85. AS.
1 Que en un grupo de 100 hombres 51 % tienen más fuerza en el brazo derecho que en el izquierdo, 33 % tienen más fuerza en el brazo izquierdo y que en los restantes las fuerzas son iguales en los dos brazos.
2 Que la plata y el plomo se encuentran generalmente juntos y que por esa razón algunos hombres de ciencia acreditan que el plomo se desintegra en plata.
3 Que la Universidad más antigua del mundo es la de El Ayhar, en el Cairo y que esa es la mayor de las Universidades mahometanas y que su antigüedad data de cerca de mil años.
4 Que cada trabajador malayo, consume término medio 28 kilos de arroz y que los siameses en igual tiempo, devoran nada menos que 32 kilos de aquel cereal.
5 Que en Noruega es prohibido por ley cortar árboles a menos que el leñador planté tres árboles nuevos en cada lugar en que cortó uno.
6 Que las botellas de champagne, servidas en la mesa del rey de Inglaterra no llevan rótulo ni indicación alguna, de modo que los convidados reales nunca saben qué marca están bebiendo.

300 CASAS DE CITAS EN SAN JOSE

No se cuentan en este fantástico número, las numerosas hosterías y casas de prostitución sumamente conocidas, como lo son las que se han ubicado en las carreteras que conducen a provincias, en sitios muy próximos a esta capital

LA TRAMITACION DE GRAN NUMERO DE DENUNCIAS CONTRA ESTAS CASAS DE ALCAHUETERIA, CORRESPONDIO REALIZARLAS A LA AGENCIA PRINCIPAL DE PROXILAXIS VENEREA

Nos enteramos ayer, de la tramitación que ha venido realizando la Agencia de Policía de Profilaxis Venérea, contra las casas de citas amorosas que, según se nos informó, alcanzan en esta capital, al fantástico número de trescientas.

En esta cifra increíble, no están comprendidas las hosterías y casas de prostitución que ya son bien conocidas de las autoridades de policía, tales como los establecimientos que se encuentran ubicados cercanos a las carreteras que conducen a provincias de

la Meseta Central, y a pocos minutos de esta ciudad.

Conforme a las disposiciones legales vigentes, o sea el Código Sanitario, estas casas de citas serán clausuradas definitivamente por la policía, y podemos asegurar, que muchas de las sentencias impuestas a los propietarios y propietarias de estas casas, se encuentran desde ayer, en el despacho del Coronel Donato Iglesias, quien las hará cumplir dentro de la mayor brevedad posible y sin contemplaciones de ninguna especie.

SENSACIONAL ROBO DE GRANOS

FUE COMETIDO EN ESTA CAPITAL EN LAS HORAS DE LA TARDE DE AYER UN SENSACIONAL ROBO DE GRANOS EN PERJUICIO DE UN CONOCIDO ALMACEN SITO POR LOS ALREDEDORES DEL MERCADO CENTRAL

Mediante una orden falsa, un sujeto de apellido Rojas logra que se le entreguen varios sacos de arroz y frijoles, que con toda sangre fría dispuso se acomodasen en un carretón para su traslado. Haría por lo menos un cuarto de hora que se había ido, cuando apareció en el almacén el comerciante a quien se hacía aparecer firmando la orden, descubriéndose entonces el timo — — —

Ocurrió ayer en horas de la tarde un sensacional robo de granos, llevado a cabo con verdadera audacia en perjuicio de un conocido almacén de los alrededores del Mercado Central.

A dicho almacén se presentó un sujeto de apellido Rojas portando una orden falsa firmada al parecer por un conocido comer-

ciante, para que se le entregaran varios sacos de arroz y frijoles, cosa que no tuvo inconveniente de hacer el almacén del cuento. Con toda sangre fría, el sujeto llamó a un carretón y cargó los sacos de granos, alejándose después como si tal cosa.

Quizás no había transcurrido un cuarto de hora cuando apareció por el almacén el comer-

ciante a quien se hacía aparecer firmando la orden. Ya le mandé su pedidito, le dijo el dueño del almacén. A lo que replicó el comerciante muy extrañado: ¿Cuál pedidito? Y así se descubrió entonces el asunto.

La captura se efectuó poco después, gracias a las diligencias desplegadas por las autoridades.

Enormes las exportaciones de aceite de

CON TAL MOTIVO, EXISTE LA POSIBILIDAD DE QUE SUBA EL PRECIO DE LOS JABONES FABRICADOS EN EL PAIS

Las jabonerías nacionales están atravesando por una creciente escasez de aceite de coco, materia prima de la industria jabonera

No podemos estar satisfechos de nuestra primera

A distintos países han continuado exportándose, en los últimos meses, enormes cantidades de aceite de coco, el que se extrae, principalmente, de los yacimientos locales de la región del Pacífico, como La Llorona, Burica, etc. Estas exportaciones han encarecido el precio del aceite y están originando una creciente escasez de esta primordial materia para las jabonerías nacionales.

Puede dar origen, esta crisis de aceite de coco a una alza en el precio de los jabones de fabricación nacional, ya que la escasez de este producto es cada día mayor.

FRANCISCO CALDERON MUÑOZ

(Falleció en la Paz del Señor y confortado con los Santos Sacramentos)

Su esposa Jacoba de Calderón, sus hijos Franklin Matamoros y Teresa de Matamoros, Esperanza y Mere Marie Emelda de Sión; sus hermanas Mercedes Calderón, Luisa v. de Flores; Ana María v. de Calderón Muñoz, sobrinos y demás familia, tienen la profunda pena de comunicarlo y ruegan a sus amistades asistir a las honras fúnebres que se efectuarán hoy a las 4 de la tarde en la Iglesia de La Dolorosa y acompañar luego sus restos al Cementerio General.

San José, 17 de Octubre de 1944.

EL CLIMA, EL TAMAÑO DE LA CANCHA DEL CESPED, NOS DESCONTROLARON

Esperamos que en esta siguiente oportunidad contra el Orión con grandes posibilidades de triunfo para Miguel Cruz en interesante reportaje por

En la tarde de ayer, el reportaje de ULTIMA HORA cambió ligeras impresiones con Miguel Cruz El Americano, sobre el juego realizado el domingo contra el Campeón Nacional.

Nos dijo el Americano: —No podemos sentirnos satisfechos de nuestra primera actuación en suelo costarricense. El desarrollo de las acciones en este primer evento, puso de manifiesto que debemos acostumbrarnos a la suavidad del césped, al mayor tamaño de la



ENCENDIDA LA GUERRA CIVIL EN HUNGRIA

guerra civil está en su apogeo en Hungría. Se agrega que es intensa la lucha en Budapest donde el nuevo gobierno húngaro ha decretado la ley marcial.

LONDRES, 17 UP.—El Daily Express informa en un despacho procedente de Estocolmo que la

HACIA BUDAPEST SE DIRIGEN LOS EJERCITOS HUNGAROS

LONDRES, 17 UP.—Según despacho de Ginebra transmitido por la radioemisora de París el primer ejército húngaro integrado por unas diez divisiones avanza a través de las llanuras húngaras entre los ríos Danubio y Tisa en dirección a Budapest para liberar a la capital.

CERRO ESPAÑA SU FRONTERA CON FRANCIA

LONDRES, 17 UP.—La radio emisora de Berlín citando un despacho de Berna reportó que España había cerrado su frontera con Francia.

ESTA MAÑANA DE NUEVO FUE ATACADA FORMOSA POR LAS SUPERFORTALEZAS

WASHINGTON, 17 UP.—El departamento de Guerra anunció que las superfortalezas norteamericanas por tercera vez en cuatro días bombardearon Formosa en la mañana de hoy. Los detalles de este nuevo ataque serán revelados más tarde.

MÚRIO BLANCO FOMBONA

BUENOS AIRES, 17 UP.—Rufino Blanco Fombona, historiador venezolano falleció anoche a consecuencia de una enfermedad del corazón que padecía desde hace mucho.

EL DEPARTAMENTO DE LUCHA ANTIVENEREA Y LA LIGA SOCIAL ANTIVENEREA

abren al servicio del público una Sección de Radio - Preguntas y Respuestas sobre enfermedades venéreas.

Si usted tiene necesidad de algún consejo o desea aclarar alguna duda, escriba exponiendo detalladamente su caso y firmando con sus iniciales.

Dirija la correspondencia en esta forma:

Sección Radio-Preguntas y Respuestas
Apartado 1832 - San José.

Escuche las contestaciones de acuerdo con el siguiente horario:

VIERNES, 7 P. M. - "LA VOZ DEL HOGAR"

(1.100 kilociclos)

SABADO, 7 P. M. - "LA VOZ DE LA DEMOCRACIA"

(1.070 kilociclos)

DEMUESTRA Ud. SE

LA JUNTA NO CUMPLE EL

LAS ENFERMERAS DEL HOSPITAL CONTINUAN DEVENGANDO SALARIO QUE EXISTE ENORME DESCUENTO

A la Secretaria de Trabajo y Previsión meras la denuncia correspondiente, caso reconozca el salario fijado

En nuestras diarias visitas al Hospital de San Juan de Dios hemos podido corroborar el enorme descontento existente entre el personal de enfermeras de esa institución, por la renuencia de la Junta de Protección Social a cumplir el Decreto de Fijación de Salarios que les concede un pequeño aumento en sus dotaciones mensuales.

Todavía están las enfermeras de ese Hospital, devengando sus antiguos salarios de hambre.

Tenemos informes de que este granito llevará la denuncia correspondiente por el incumplimiento de este Decreto, ante la Secretaria de Trabajo y Previsión Social.

Espantosa tragedia ayer en Sta. Cruz

De una espantosa coz fue alcanzado el niño Rogelio Luna en plena cabeza, falleciendo instantáneamente

EL NIÑO TOMO LA COLA DEL CABALLO, DISPARANDO ENTONCES ESTE SU FATAL PATADA

Ocurrió ayer en horas de la mañana una espantosa tragedia en Santa Cruz de Guanacaste. Según los datos que se nos han suministrado, el niño Rogelio Luna, de cinco años de edad, fue alcanzado en plena cabeza de una tremenda coz que le ocasionó la muerte instantáneamente. Parece que el niño se agarró a la cola del caballo y que, molesto éste, disparó la patada fatal. Al consignar este triste suceso, Última Hora envía a los familiares de la pequeña víctima su más sentido pésame.

NUEVAS OBRAS A DISPOSICION DE LOS LECTORES EN LA BIBLIOTECA NACIONAL

DESDE AYER ENGROSARON LAS VASTAS COLECCIONES DE LA BIBLIOTECA, CINCO NUEVAS OBRAS DE AUTORES DE FAMA INTERNACIONAL

La Biblioteca Nacional puso ayer, a disposición de los lectores, las cinco nuevas siguientes adquisiciones bibliográficas:
LISTA N° 190: —
The Colombia Encyclopedia, Clarke F. Ansley;
Los Orígenes Americanos,

Martínez del Río.
The International Cyclopedía of Music and Musicians, Thompson;
Halumba, Arturo Briceño.
Escritores Españoles, Constantino Suárez.
Germinación, Khut Hamson.

IN MEMORIAM

A la muerte del distinguido Caballero don Francisco Calderón Muñoz.

En las primeras horas de la mañana, llenó de luto la noticia de la muerte de este distinguido caballero, de este hombre ejemplar, de este padre amoroso y bueno, de este amigo sincero y culto, que supo hacer de su vida brillante ejemplo para la Humanidad.

Reciba su señora esposa, sus hijos y demás familia doliente, las muestras más sinceras de mi más honda condolencia.

José Luis Carvajal Elizondo

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

CARTAS, QUIROMANCIA Y BRUJERIA

Descubren las autoridades un antro de explotación de ingenuos, ubicado en Barrio Keith, donde una apacible señora desplumaba a las víctimas en virtud de artes extrañas: cartas, quiromancia y brujería

EN UN BREVE REGISTRO PRACTICADO SE ENCONTRARON TAMBIEN GRAN CANTIDAD DE MUÑECOS DE CERA Y FOTOGRAFIAS DE PERSONAS MUY CONOCIDAS

Ayer en la tarde tuvo lugar un sensacional descubrimiento por parte de las autoridades de un antro ubicado por el barrio Keith, donde una apacible señora y una hija suya, está por cierto muy guapa, desplumaban a ingenuas víctimas mediante artes extrañas de adivinar el porvenir y componer filtros amorosos y otra clase de medicinas "extrafi-

sicas. Lo cierto del caso es que ahí se practicaba cartas, quiromancia y otra clase de brujerías, y que al ser practicado un breve registro se encontró gran número de muñecos de cera y muchas fotografías de personas de alta posición y muy conocidas.

El sumario por este caso está ya siendo levantado.

El Gran Baile de Campesinos de la Asociación Juvenil Libanesa

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación:

La Asociación Juvenil Libanesa tiene el gusto de invitar a usted al gran baile de campesinos que se celebrará en los salones de la Casa Libanesa, (Paseo Colón) a las 9 p. m. del 21 de octubre de 1944. Diques. La Lubin Barahona. Cuota: so-

cios tres colones. No socios: 6 colones. Retribuidoras: Stras: Ju. nita de Esna, Margarita de Barzuna, Wardiyé de Simon, Elvira de Jaikel, Isabel de Fiatt, señoras Suraye Barzuna, Lilly Yamuni, Cecilia Simon, Aida Nassar, Olga Breedy. Esta invitación es estrictamente personal.

MUTUALIZACION DE LOS INTEGRANTES DEL SINDICATO DE INSPECTORES SANITARIOS

EL RESPECTIVO PROYECTO, FUE APROBADO AYER POR LA SECRETARIA DE TRABAJO Y PREVISION SOCIAL

La Secretaría de Trabajo y Previsión Social, aprobó ayer una importante proyecto formulado por el sindicato de Inspectores Sanitarios, tendiente a prestar ayuda, por parte de todos los sindicalizados, a los familiares in-

mediatos de cualquiera de los Inspectores que fallecieron.

Esta mutualización, conforme la proyectan los Inspectores, ha despertado los más elogiosos comentarios de otros gremios obreros de esta capital.

ARREGLO SATISFACTORIO ENTRE TRABAJADORES Y LA UNITED FRUIT CO

FUE CONCERTADO ENTRE LOS DELEGADOS DE LOS TRABAJADORES DE GOLFITO Y PERSONEROS DE ESTA COMPANIA

Fue recibido ayer, por la Inspección General de Trabajo, la documentación referente al arreglo concertado en días atrás, por delegados de los trabajadores de la United Fruit Company, de la sección de Golfito y los personeros de esa Compañía.

El acuerdo concertado entre las partes, fue refrendado por

las firmas de más de ochocientos trabajadores de diversas fincas de esa región, los que anteriormente a este convenio, habíanse quejado, en forma reiterada, por numerosas disposiciones de la United en lo que se refiere a las labores diarias y a los salarios que se les pagaban.

de coco

primera actuación

LA CANCHA Y LA SUAVIDAD CONTROLARON COMPLETAMENTE,

oportunidad, podremos batirnos posibilidades de triunfo, declara Miortaje para ULTIMA HORA

cancha y sobre todo, lo que más nos afectó, la falta de aire. Estamos plenamente seguros que habremos de mejorar en un ciento por ciento en el segundo match contra el Orión.

El cuadro ya se ha aclimatado lo suficiente, entrenaremos con rigor y llegaremos a la cancha dispuesto a triunfar.

Diga usted que consideramos ganar y que frente al Orión, las mayores probabilidades de éxito están a nuestro favor

UL. SER HOMBRE de educación muy elevada y nobleza DE ALMA MUY GRANDE

TA de PROTECCION SOCIAL E EL DECRETO DE FIJACION DE SALARIOS

HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS DO SALARIOS DE HAMBRE, POR E DISCONTENTO EN ESE GREMIO

y Protección Social harán las enfermiende, caso de que este mes no se les alario fijado oficialmente

Gran Baile de Coronación de la Reina de la Simpatía de la Escuela Normal de Heredia

En esta semana circularán las invitaciones para asistir al grandioso baile de coronación de la reina de la simpatía de la Escuela Normal de la ciudad

de Heredia. De esta capital y de los demás lugares asistirán numerosas personas. Es enorme el entusiasmo que existe por la mencionada fiesta.

EN C2.078.792 SE REMATARAN LAS FINCAS DENOMINADAS LOS YOSSES

Se llevará a cabo este remate sin perjuicio de la resolución que habrá de fallarse e nel cuantioso juicio entablado contra esta sucesión por la viuda del causante

LA FEHA FIJADA POR EL JUZGADO TERCERO CIVIL DE ESTA CAPITAL, PARA LA REALIZACION DEL REMATE ES LA DEL 7 DEL PROXIMO MES DE NOVIEMBRE, DEL PRESENTE

Fijó ayer el Juez Tercero Civil de esta ciudad, Lic. don Moisés Guido Matamoros la fecha para el remate de las fincas que en conjunto se denominan Los

Yases, situadas en el Cantón de San Pedro de Montes de Oca y propiedad de la sucesión de D. Francisco Montealegre y Gallegos.

La suma fijada como base para el remate alcanza a ... C 2.078.192, sin perjuicio del fallo que se dictará en el juicio entablado contra esta sucesión por la viuda del causante.

Como amigo y admirador suyo, le reitero mi solidaridad a su política de compactación de la familia costarricense y a su actuación como gobernante en los últimos lamentables sucesos

Dice el señor Aguinaldo Avila Fernández, hermano del Juez Gilberto Avila, al señor Presidente de la República, Lic. Picado Su telegrama a Gilberto de 12 de los corrientes demuestra muy claramente ser usted un hombre de una educación muy elevada y nobleza de alma muy grande

Esta mañana recibió el señor Presidente de la República, Licenciado don Teodoro Picado el siguiente telegrama:

—Plaza Viquez al Presidente de la República. Su telegrama a Gilberto de doce del corriente mes, demuestra muy claramente que Ud. es un hombre de una educación muy elevada y nobleza de alma muy grande. Co-

mo amigo y admirador suyo, le reitero mi solidaridad a su política de compactación de la familia costarricense y a su actuación como presidente en los últimos lamentables sucesos. Puede hacer de este telegrama el uso que a bien tenga. Servidor y amigo, Aguinaldo Avila Fernández.

LA SALUD DE DON MAX JIMENEZ H.

Ha regresado de su viaje de salud y de estudio en Puntarenas, el renombrado escritor y artista nacional don Max Jiménez Huete. LA TRIBUNA celebra mucho la reposición del querido amigo y gentil colaborador de esta revista.

LA SALUD DE DON ALBERTO ORTUÑO

Ha entrado en período de restablecimiento de su pasada dolencia, el honorable caballero D. Alberto Ortuño, altamente apreciado en la sociedad costarricense. ULTIMA HORA celebra vivamente su recuperación.

OFENSIVA FINAL SOBRE VARSOVIA

EL HURACAN DEL CARIBE ESTA CAMBIANDO DE DIRECCION

LA HABANA, 17 UP.—El Observatorio Nacional en su último boletín reportó que el ciclón del mar Caribe se había movido muy poco desde la mañana del lunes hallándose su vértice a las ocho de la noche pasada a unas ciento millas al sur de isla de Pinar. Agrega el boletín que la intensidad del meteoro ha ido en aumento siendo calificado ahora de respecto huracán. El huracán se ha desplazado al noroeste o rumbo más al oeste con mucha lentitud y esta dirección puede ser variada en cualquier momento. Termina diciendo el boletín que no hay peligro para Cuba en la primera mitad del día de hoy, aunque pueden comenzar a soplar vientos fuertes antes del medio día en la isla de Pinar.

LOS RUSOS COMENTAN OTRO ASALTO FRONTAL CONTRA VARSOVIA

MOSCU, 17 UP.—Revélase oficialmente que en el curso del avance del ejército rojo por Yugoslavia meridional para cortar la retirada a los alemanes que huyen de Grecia los rusos llegaron hasta una distancia de doscientos kilómetros del Adriático. Mientras tanto Berlín anunciaba que los rusos han concentrado fuerzas militares y blindadas a lo largo del río Vistula para un inminente nuevo asalto frontal contra Varsovia.

REGRESA A ITALIA LA PRINCESA DE PIEMONTE

ROMA, 17 UP.—La Princesa de Piemonte, esposa del príncipe Humberto y sus hijos regresaron hoy a Italia siendo recibidos por Humberto. Viajaron por vía aérea habiéndose completado acuerdos por intermedio del cuartel general aliado.

EN GRECIA EL PARTIDO MAS FUERTE ES EL COMUNISTA

ATENAS, 17 UP.—Atenienses se volvieron locos de contento al ver llegar a tropas británicas que entraron a la ciudad el domingo en la madrugada del lunes pero al mismo tiempo esos soldados tuvieron que intervenir para poner fin a los encuentros entre partidos políticos rivales que estallaron en la plaza civil. El orden quedó restablecido pocas horas después que los británicos entraron a Atenas. La vieja ciudad mucho sufrió durante los cuatro años de ocupación nazi. Hace menos de una semana los alemanes que comenzaban a abandonar la ametralladora a la muchedumbre que se había congregado en la plaza civil parecieron a sus opresores. En barrios vecinos a la plaza civil se ven varias casas incendiadas y casi todas las edificaciones sufrieron daños en ese desmán alemán el último de una serie no interrumpida desde que comenzó la ocupación en abril de mil novecientos cuarenta y uno. Al recorrer las calles de la ciudad se ve sin que quede sombra alguna de duda que el partido comunista es más poderoso y mejor organizado. Por todos lados hay banderas rojas y retratos de Stalin. Al escribir este despacho mirando por la ventana del hotel hacia la Acrópolis que no sufrió daños ni como resultado de bombardeos aéreos o la ocupación alemana veo un gran retrato de Stalin y otro del general Spiliotopos Vulus, el comandante de provincia de Attica de la cual Atenas es la capital. En este mismo momento el gigantesco retrato de Roosevelt es colocado junto al de Stalin y abajo en la calle otro de

Churchill. El batallón de seguridad griego que aquí fué dejado por los nazis se rindió sin disparar tiro cuando llegaron los británicos y a esos griegos se les han dado garantías que se les someterá a procesos ordenados. No hay ninguna información definitiva respecto a la suerte o paradero del Quisling Rallis pero se dice que está bajo arresto y que se le ha escondido para librarse de la muchedumbre ansiosa de venganza. Aunque en la ciudad es evidente el enorme resentimiento contra aquellos que colaboraron con los nazis se nota aquí un aire de Carnaval desde la liberación. Las descoloridas banderas norteamericanas flamean por todas partes junto con nuevas banderas rusas de rojo brillante.

COLONIA FUE BOMBARDEADA DE NUEVO

LONDRES, 17 UP.—El ministro del Aire anunció que durante la noche pasada una fuerza de bombarderos del tipo mosquito atacó objetivos industriales y de comunicaciones en la ciudad de Colonia. Agrega el anuncio que todas las máquinas regresaron a sus bases.

A LAS CINCO SE REUNE EL NUEVO GABINETE HUNGARO

LONDRES, 17 UP.—La radioemisora de Budapest reportó que el nuevo gabinete húngaro se reunirá a las cinco de la tarde de hoy.

NIMITZ DICE QUE NO HUBO CONTACTO ENTRE LAS FLOTAS DE HALSEY Y JAPONESA

PEAR HARBOR, 17 UP.—El almirante Nimitz reveló hoy que las unidades de la flota japonesa que salieron de sus bases para retar a la tercera flota del almirante Halsey en el área de Formosa se retiraron antes de entrar en acción al darse cuenta del poderío de la flota yanqui. Agrega Nimitz que ningún acorazado o portaaviones de la flota de Halsey sufrió daño alguno durante los extensos ataques entre Formosa y Luzón.

GRAN VICTORIA DE LA FLOTA AMERICANA DEL PACIFICO

CHUNKING, 17 UP.—Operando en conjunto con asaltos de la flota del almirante Nimitz la 14 fuerza aérea norteamericana hundió ayer un crucero japonés de clase "Natori", probablemente hundió a otro crucero y destruyó o dañó otros barcos enemigos con un total de cuarenta y ocho mil toneladas. El anuncio hecho por el general Joseph Stilwell añadió que buques enemigos eran componentes de un convoy sorprendido en el Sur de China. Amenazado por aviones pesados norteamericanos el convoy recibió orden de refugiarse en Hong Kong siendo allí donde la decimocuarta fuerza aérea encontró los buques en la bahía. El crucero hizo explosión hundiéndose inmediatamente. Se hicieron impactos directos en otro crucero y un destroyer. Otros navíos con un total de por lo menos treinta y dos mil toneladas fueron hundidos y otros con cincuenta mil toneladas dañados. En asalto contra Kowloon se infligieron severos daños a los muelles.

LANZADA LA OFENSIVA FINAL SOBRE VARSOVIA

MOSCU, 17 UP.—Mientras fuerzas rusas combaten en las calles de Belgrado concentraciones de aviones soviéticos bombardearon hoy la retaguardia alemana en Prusia Oriental lo que indica

que están acelerándose preparativos para una ofensiva en gran escala en las áreas al norte del frente oriental. El Ejército rojo ha lanzado una nueva ofensiva en Polonia según despachos de la agencia alemana DNB. Aunque no han sido confirmados por Moscú los reportes nazis dijeron que feroces batallas están librándose al norte de Varsovia. Los alemanes describen la acción como la ofensiva rusa decisiva. Columnas rusas están apresurando la marcha contra Riga y el despacho del soviético describe las operaciones cerca de Riga diciendo que resultaron en la captura de varios pueblos por dos columnas rusas. El Despacho sin embargo no especifica otras acciones en los frentes del norte excepto anunciar que aviones rusos realizaron un ataque en masa contra la población prusiana de Insterburgo. Grandes incendios comenzaron en Insterburgo por este bombardeo que también destruyó tres trenes y gran cantidad de material rodante. La Aviación naval soviética también entró en acción hundiendo tres transportes enemigos y otras tantas lanchas de gran velocidad. En el sur fuerzas rojas unidas con el ejército yugoeslavo de liberación entraron en Belgrado. El despacho ruso dijo solamente que había comenzado la batalla y que mil quinientos alemanes fueron hechos prisioneros en los suburbios de la ciudad. Tropas búlgaras atacaron también a los alemanes en Yugoslavia y participaron en la ofensiva y con unidades rusas y yugoeslavias penetraron en Nish centro ferroviario, y capturaron la población que Lescovac y otras aldeas. Más hacia el norte las divisiones de soviéticos penetraron en Transilvania en cooperación con tropas rumanas y más de cien pueblos cayeron en poder de los aliados incluyendo Borsa, importante estación ferroviaria. Moscú no mencionó a Hungría donde otras fuerzas rusas están avanzando sobre Debrecen.

AVISTADA LA FLOTA JAPONESA POR LA AMERICANA

NEW YORK, 17 UP.—El Almirante Nimitz anunció esta mañana que unidades de la flota japonesa habían sido avistados por buques de guerra norteamericanos en el mar de Filipinas. Ese comunicado parece confirmar información dada en círculos dados y que dicen que la flota de batalla del Mikado habría por fin salido de sus bases y que no tardaría en entrar en combate con poderosas fuerzas del almirante William Halsey en la batalla superjullandia modelo 1944. Las arrojadas unidades navales del Almirante Halsey se han mantenido desde el miércoles último al alcance estratégico de la principal flota japonesa. El miércoles es día en que los aviones en portaaviones hicieron el primer gran asalto contra las bases aéreas enemigas en Formosa. Seis días transcurridos le habrían dado a los estrategas navales japoneses amplio tiempo para concentrar todo el poderío de su flota sacándola de sus bases en mar del Japón y desplegándola para la acción en mar de Filipinas frente a Luzón aproximadamente a mil quinientas millas de distancia. Al permanecer cerca una semana en aguas de Formosa Halsey desafió abiertamente a la flota japonesa a dar batalla. En próximos días se sabrá si los japoneses aceptaron el desafío y entraron en combate jugándose el todo por el todo o si esta vez al igual que en el pasado solo realizaron maniobras limitadas sin intención de librar un gran encuentro. El giro de la guerra del pacífico depende de la actitud que haya tomado la flota japonesa.

HORTH SACO UN MILLON DE DOLARES DE HUNGRIA

LONDRES, 17 UP.—El Almirante Horthy sacó de Hungría un millón de dólares de su fortuna personal para caso de que fracasaran sus esfuerzos de extrañar la nación de la guerra. Esa noticia fué publicada hoy por Daily Sketch que añade que el dinero en valores y circulante fué sacado de Hungría por el hijo del regente como parte de su equipaje diplomático. El mismo diario afirma que el dinero fué mandado a Argentina. Dice que el hijo del regente trasladó a Lisboa de allí a América Latina donde aún se encontraría.

CAEN EN PODER ALIADO ALDEAS ALEMANAS MAS

Cuartel general Aliado, 17. UP.—Otras dos aldeas alemanas al norte del sitiado Aachen cayeron hoy en poder del primer ejército norteamericano y mientras al este de la ciudad se libran algunos de los combates más furiosos de la guerra esforzándose los comandantes nazis por impedir que los yanquis se abran paso hacia Co-

lonia. Despachos del frente dicen que los norteamericanos se apoderaron de Richerich y Kohlscheid, arriba de Aachen al apretar su anillo alrededor de esa última ciudad. Hacia el este se libra probablemente la batalla más feroz que se ha combatido en suelo alemán entre tropas enemigas reforzadas y unidades blindadas norteamericanas que amenazan la ruta directa a Colonia. Emisores nazis admiten que tropas norteamericanas hicieron una ganancia de algunos centenares de metros al suroeste de Urselen arriba de Aachen. Las dos poblaciones capturadas por los norteamericanos se encuentran entre Urselen y Bardenberg. El cuartel general de Eisenhower anunció un nuevo avance de unidades blindadas británicas ses kilómetros al oeste de Venasj en el frente holandés. Los británicos ganaron cinco mil yardas (unos cuatro mil quinientos metros) y cortaron el camino que une Venasj con Durne. El cuartel general dijo que los alemanes usan ahora lanzallamas en Majzers Les Mez en un frente del tercer ejército.

RENOVAMOSLE NUESTRA SIMPATIA Y RESPALDO FRENTE COBARDIA DE REACCION NACIONAL

NUEVO GRUPO DE CIUDADANOS SE DIRIGEN AL EX-PRESIDENTE DOCTOR CALDERON GUARDIA Y AL DIPUTADO DON MANUEL MORA

En relación con la denuncia de un atentado contra el ilustre ex presidente Dr. Rafael Angel Calderón Guardia y el diputado don Manuel Mora V. del Partido Vanguardia Popular, un nuevo grupo de ciudadanos a expresado su respaldo y simpatía para estos dos caudillos, en los telegramas que tenemos el gusto de publicar: A ex-Presidente Rafael Angel Calderón Guardia Ciudad.

capitalistas críollos renovámosle frente cobardía de reacción nacional. Luciano Ferreto, José Viñas, Joaquín Solano, Rodrigo Meza, Manuel Solera, Antonio Córdoba, Edgar Moya, Jaime Mena. A Compañero Manuel Mora Ciudad. En relación con rumor atestado sus contra por dos capitalistas conocidos, renovámosle nuestra adhesión y respaldo frente a tales maniobras cobardes. Comité Sectoral N° 1

En relación con rumor atestado contra usted pagado dos

AACHEN...

(Viene de la Página 1) doquier cadáveres de alemanes tendidos en las grotescas posiciones que les dió la muerte. Hay cadáveres reclinados contra sacos de arena que protegen sótanos y ventanas desde donde antes hacían fuego las ametralladoras. Los hay también en umbrales de las puertas aun enterrados como si aun después de muertos buscasen protección. El silencio, la hediondez y la desvastación cabalgan por las calles sacudiendo con su hálito pestífero de ventanas destruidas. Caballos hambrientos enloquecidos por las explosiones corren y caen al ir por sobre escombros que llenan callejuelas y avenidas y meten sus narices asustadas y jadeantes por hoyos que las granadas han abierto en las paredes de los edificios. Perros a los que el miedo han hecho perder los sentidos van junto a las paredes ladrándole a los fantasmas y unos pocos y sucios pollos blancos comen piedrecillas a falta de granos. Las explosiones han roto cañerías y las calles principales están transformadas en riachuelos de agua fangosa. Las calles están llenas de hoyos abiertos por las granadas y bombas y los alemanes los usaron como nidos de ametralladoras y francotiradores. Enmarañadas madejas de cables y alambres estorban el paso y los quebrados postes del alumbrado se mezclan con ladrillos, vidrios, basuras, ropas, relojes, cañerías y muchos pequeños objetos salidos de los hogares tales como un calendario y un lazo de cintas.

De vez en cuando se ve pasar a soldados norteamericanos. Son jorobados que corren cruzando la avenida que aun dominan los cañones alemanes de 88 milímetros. Rápidos jeeps van en dirección de la catedral con sus ametralladoras en posición de tiro y la posterior lleno de municiones y otros pertrechos. Las banderas de la Cruz Roja de una estación de primeros auxilios son movidas perezosamente por la brisa mientras la llovizna se cuela a través del techo del destruido edificio donde los médicos instalaron su puesto de socorros. En una de las casas una gran bandera nazi es usada como alfombra en el corredor de entrada donde algunos soldados colgaron el retrato de Hitler al que tiraron plumas en un improvisado juego al dardo. Varios morteros llegan desde el jardín lanzando sus granadas contra las posiciones del enemigo a dos cuadras de distancia. Un enorme blockhouse levantado para defender la ciudad es ahora hospital donde se cuida de heridos militares y civiles. Sus muros de concreto de tres metros de espesor muestran marcas de los impactos que se estrellaron y rebotaron sin conseguir destruirlos. La ciudad está silenciosa y como embrujada. Los civiles son invisibles, los soldados aparecen y desaparecen como fantasmas. Es como viajar en una pesadilla buscando a alguien sin nombre que se ha perdido, que nunca hemos visto, pero que precisamos encontrar.

ULTIMADO A MACHETAZOS EUGENIO HERNANDEZ

SIN PRECEDENTES LAS DEMOSTRACIONES BILLARISTICAS DE AYER

ANTE UNA MULTITUD QUE LLENO COMPLETAMENTE TODOS LOS ESPACIOS DISPONIBLES DEL LOCAL, HOPPE Y PETERSON RIZARON CARAMBOLAS QUE DEJARON A TONITOS A TODOS LOS ESPECTADORES

Hoppe accedió a enfrentarse con los mejores billaristas nacionales, compitiendo en veinticinco carambolas contra don José Boschini y a ciento cincuenta tantos contra el campeón nacional, Quesada

ULTIMA EXHIBICION DE HOPPE Y PETERSON HOY A LAS 9 DE LA NOCHE

Se pudo hacerles perder el avión que los conduciría hoy a los Estados Unidos, para que ofrecieran su última presentación esta noche a las 9, en el Anexo del Teatro Nacional, a precios archipopulares. — En esta última noche, Hoppe se enfrentará a Roberto Figueredo y a Gabriel Vargas

Esta noche a las 9, tendremos una última oportunidad de presenciar, en el Anexo del Teatro Nacional, o sea la Corte de los Milagros Billarísticos, una última exhibición de Hoppe y Peterson.

Ha sido posible la presentación de esta noche, porque se lo logró hacerles perder el avión que los conduciría, en la mañana de

TODO NUESTRO VECINDARIO DESFILARA EN EL HOMENAJE AL DOCTOR CALDERON GUARDIA

El vecindario de la Ciudadela Calderón Muñoz desfilará íntegramente el 22 de Octubre en el desfile de despedida al Doctor Calderón Guardia — dice la distinguida señora Maruja A. de Vega

El vecindario de la Ciudadela Calderón Muñoz, desfilará íntegramente el día 22 de octubre en el desfile de despedida al Dr. Calderón Guardia, ya que a nosotros nos asisten motivos de agradecimiento y gratitud hacia el Dr. Calderón Guardia, pues como presidente, se preocupó grandemente por la suerte de nuestra querida Ciudadela, de biéndole a él el aspecto de belleza y limpieza de este bello lugar de la ciudad capital. Esas son las razones que tenemos para asistir con nuestros esposos e hijos a dicha despedida.

Próximo jueves:

El éxito mundial!
LA ULTIMA CITA
o Reunión de Almas

RAVENTOS

PRESENTA HOY:
A las 3, 7 y 9 — 0.90
El film que sorprendió al público!
ASI LUCHAN LOS VALIENTES

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.70
Pedro Almendariz, en:
EL CORSARIO NEGRO

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.60
Barbara Stanwyck, en:
ESCANDALO DE SEÑORITAS

ADELA

A las 7 y 9 — 0.70
Cantinflas, en:
GRAN HOTEL

CASTRO

A las 7.30 — 0.40
MUCHACHO DE NUESTRO PUEBLO

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

Se realizaron ayer, dos nuevas demostraciones billarísticas en esta capital, con la participación de Willie Hoppe y Charles Peterson. Estas demostraciones no han tenido precedentes en la historia de este deporte, realizando Hoppe como Peterson, carambolas que dejaron atónitos a los espectadores.

Ayer, el Anexo donde se han venido realizando estas exhibiciones fué pequeño para contener a los centenares de aficionados que desean no perder de talle de las milagrosas realizaciones de estos elegidos del billar.

Puede asegurarse, sin exageración alguna, que en ningún país de América, excepto los Estados Unidos, se han ofrecido demostraciones tan brillantes y fantásticas como las obsequiadas anoche por estos campeones norteamericanos.

Hoppe dió oportunidad a dos billaristas nacionales de competir contra él. En primer término, accedió a enfrentarse a don José Boschini en un cotejo a 25 carambolas a tres bandas y contra el Campeón Nacional Moisés Quesada, a 150 carambolas, debiendo realizarlas al cuadro Hoppe, y libremente Quesada.

GRAVE SUCESO DE SANGRE TUVO LUGAR EL DOMINGO ANTERIOR, AL SER ULTIMADO A MACHETAZOS EL NICARAGUENSE EUGENIO HERNANDEZ

El matador de Hernández, Landelino Loria, drante tres horas tuvo esperando a su víctima escondido en unos matorrales, saliendo de ellos cuando se cercioró de que Hernández venia sólo y sin armas. — El crimen fué inspirado por una vieja cuestión de faldas

Información de ayer tarde nos fué suministrada pone en nuestro conocimiento los detalles de un grave suceso de sangre que tuvo lugar en Puerto Cortés el domingo anterior, como a eso de las seis de la tarde.

Según esos informes Landelino Loria, elemento del lugar, había tenido temprano una fuerte disputa con el nicaragüense Eugenio Hernández por una vieja cuestión de faldas. Parece que la mujer que había sido de uno lo fué del otro y de ahí el origen del disgusto.

Lo cierto del caso es que Loria durante más de tres horas estuvo escondido en unos matorrales esperando que pasara Hernández, y únicamente salió de su condite hasta que vió que éste venia solo y sin armas. De esa manera pudo despacharse a gusto y últimarlo a machetazos.

El cuerpo de Hernández fué hallado poco después y las inmediatas investigaciones dieron como resultado la detención de Loria, quien confesó los hechos.

CAMPBELL DARA UNA INOLVIDABLE LECCION DE BOXEO A LEONGHARDES

Mi pupilo puede perder por un golpe de suerte, pero las probabilidades del triunfo están de su parte, en su totalidad. — No habrá apreciable diferencia de peso y si la hubiese, no contrarrestaría en lo más mínimo la casi indiscutible victoria de Campbell

Arturo Clark, es un verdadero experto en materia pugilística. Su criterio puede ser escuchado y considerado en cualquier otro país de mayor afición por el deporte de los guantes que en esta.

Clark no gusta de adelantar pronósticos, pero ante las repetidas instancias del repórter, accedió ayer a darnos las siguientes declaraciones:

—Contra Leonhardes ningún pugilista de su misma categoría puede confiarse o descuidarse aunque lleve ganados todos rounds pactados. El "mach" es hombre de una potencia brumadora en su derecha y en los últimos segundos, del último round, puede adormecer a sus contrincantes. Pero frente a Campbell, todas las probabilidades de triunfo que pudiera albergar Leonhardes, están plenamente equivocadas. Campbell le dará una inolvidable lección de boxeo. Puede perder mi pupilo por un golpe de suerte pero estoy plenamente convencido de que el macho perderá un te sensacional bout.

No habrá apreciable diferencia de peso entre uno y otro contrincante, pero si la hubiese contrarrestaría en lo más mínimo, la casi indiscutible victoria de Campbell.

HOY, MARTES, 17 Octubre. 44

PALACE

A las 7 y 8.45 — 0.90
Estreno cómico romántico!
Charles Mc. Carthy, el muñeco con quistador, en el éxito:
MARIPOSEANDO
Para morir de risa!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.90
EL ETERNO PRETENDIENTE ó **EL MILAGRO DE LA ORUGA**

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60
Sigue la Serie! 2ª Epoca!
AVENTURAS DE JACK, EL PILOTO
Episodios 4, 5 6 y
CASI CASADOS

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40
Greer Garson y Walter Pidgeon, en:
MADAME CURIE

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.60
Marta Montes, en:
HEMBRA CONTRA HEMBRA

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.46
Ramón Armengod, en:
HOTEL DE VERANO

SECRETARIA DE TRABAJO Y PREVISION SOCIAL

SE NECESITAN TRABAJADORES

1º—Para algunas fincas de los cantones de Turrialba y Jiménez, en labores de recolección de la cosecha de café. De preferencia familias completas.

2º—Para trabajar en la zona de Veintiocho Millas, provincia de Limón, en los cultivos de abacá. De preferencia trabajadores solos.

LA SECRETARIA SUMINISTRARA GRATUITAMENTE LOS PASAJES DE FERROCARRIL.

San José, Octubre de 1944.